
阴记者 虞仁珂

本报讯 昨天上午，市委政

法委举行全体会议，传达学习党

的二十大精神，研究部署我市政

法系统贯彻落实意见。市委副书

记、政法委书记高浩孟主持会

议，赵骏出席。

市委政法委、市法院、市检察

院、市公安局、市国安局、市司法

局分别作了交流发言。会议指

出，党的二十大是在全党全国各

族人民迈上全面建设社会主义现

代化国家新征程、向第二个百年

奋斗目标进军的关键时刻召开的

一次十分重要的大会，在党和国

家发展进程中具有极其重要的意

义。全市各级政法系统要全面准

确学习领悟党的二十大精神，切

实把思想和行动统一到中央的决

策部署上来，把学习成果转化为

推动政法工作高质量发展的具体

行动。

会议强调，要以党的二十大

精神为指引，围绕打造高水平的

法治和安全体系奋力谱写我市政

法工作新篇章。要筑牢忠诚之

魂，在坚决拥护“两个确立”、坚

决做到“两个维护”上展现政法

担当和作为；要用好法治之道，

在加快建设法治舟山上展现政法

担当和作为；要厚积安全之势，

在全力夺取“二星平安金鼎”上

展现政法担当和作为；要提升治

理之效，在健全完善市域社会治

理现代化上展现政法担当和作

为；要夯实事业之基，在建设堪

担时代大任、勇于塑造变革的干

部队伍上展现政法担当和作为。

会议要求全市各级政法系统

要精心部署、周密安排，迅速兴

起学习宣传贯彻的热潮，确保党

的二十大精神入脑入心、见行见

效。要做到抓住精髓、掌握要义，

组织层层学习传达；要突出重

点、把握导向，深入开展宣讲；要

学以致用、以知促行，不断推进

工作落实。

阴记 者 方智斌
通讯员 周继祥 陈倩琳

本报讯 10月 27日上午，全
市“共享法庭”建设现场推进会

暨舟山市 宁波海事法院协作共

享“共享法庭”签约仪式在普陀

举行。会议强调，要深入学习党

的二十大精神，贯彻落实习近平

法治思想，按照全省推进会的部

署要求，坚持强基导向，突出数

智赋能，不断提升基层司法能

力，着力推动全市“共享法庭”和

“海上共享法庭”高质量发展。市

委副书记、新区党工委专职副书

记、政法委书记高浩孟，宁波海

事法院党组书记、院长唐学兵出

席会议并讲话。李晓主持。

会议通报了我市“共享法

庭”工作情况，充分肯定建设成

效。会上，市委政法委、市法院和

宁波海事法院签约建立“共享法

庭”协作共享机制，普陀区作经

验介绍，定海区消保委、嵊泗县

洋山镇作交流发言，岱山县抲鱼

人渔业合作社、普陀区社会治理

中心作表态发言。会前，与会人

员实地参观了东港街道武岭片

区“物业+法治”平安共同体和舟
山国际水产城特设“共享法庭”。

会议强调，要进一步厘清

“共享法庭”建设的功能定位和

目标任务，精准施策，实现政治

效果、法律效果、社会效果“三个

效果”，完善诉讼服务、化解纠

纷、基层治理“三大功能”，建设

镇街、村社、特设“三种类型”，彰

显法庭和共享“两大特点”，理顺

地方建设和海事法院共享“两大

关系”。要以更大力度推进“共享

法庭”建设高质量发展，组织领

导要再强化，协同配合要再紧

密，工作机制要再完善，整体效

果要再提升，努力走出一条体现

时代特征、满足群众需求、服务

共同富裕的新时代共享法庭现

代化新路，为“两个先行”提供更

加有力的法治保障。

阴记 者 傅明燕
通讯员 陈增辉 王少男

本报讯 10月 27日至 28日，
“之江同心·全省民主党派和党外

知识分子社会服务现场推进活

动”在舟山举行，60余名来自全省
统战系统、各民主党派和党外知

识分子相关负责人参加了活动。

来自舟山、嘉兴海宁、台州的

统战系统相关负责人先后交流

了社会服务工作经验。与会人员

参观了桃花岛“同心共富基地”，

了解民盟舟山市委会助力桃花

镇乡村振兴工作。民盟省委会还

将桃花岛设为助力乡村振兴实

践基地，并举行揭牌仪式。与会

人员还赴蚂蚁岛参观民建舟山

市工委“之江同心·同舟专列”社

会服务项目。

据悉，打造“之江同心·同舟

专列”社会服务品牌，是舟山市

委统战部贯彻落实全省统一战

线助力高质量发展建设共同富

裕示范区决策部署的重要举措。

近年来，市委统战部发挥统战所

能、统战所长，坚持项目培优、品

牌塑造、复制推广的工作思路，

创造性地将“地方点单、党派接

单”新模式运用到社会服务中，

形成“一岛一品”社会服务品牌

矩阵，构建为民服务长效机制，

扩大多党合作助力海岛共富的

覆盖面和影响力。

品牌行动实施两年来，全市各

民主党派、无党派已建立社会服务

基地15个，投入资金1100余万元，
规划共富项目32个，落地投运12
个，已产生直接经济效益2800余万
元；组织开展各类服务活动130余
次，惠及海岛群众4.7万余人次。

下步，市委统战部将以此次

现场推进活动为契机，以“之江

同心·同舟专列”品牌为统领，以

数字统战为牵引，进一步完善社

会服务工作机制，深化落实社会

服务项目，实施好“幸福小岛”计

划，为全省统一战线助力高质量

发展建设共同富裕示范区贡献

更多舟山经验。

市委政法委全体会议举行

奋力谱写我市政法工作新篇章

全市“共享法庭”建设现场推进会暨舟
山市 宁波海事法院协作共享“共享法庭”
签约仪式举行

推动“共享法庭”
和“海上共享法庭”高质量发展

全省民主党派和党外知识分子社会服
务现场推进活动在舟山举行

为乡村共富贡献统战力量

阴驻岱山记者 陈瑶

本报讯 昨天11时30分，随着
一声汽笛，一艘巨大的重吊船装载

着一艘拖轮和一艘无动力货驳船，

缓缓离开岱山中东港务码头，直驶南

太平洋岛国基里巴斯首都塔拉瓦。

据了解，这组拖轮和无动力货

驳船，是我国同基里巴斯复交后，援

助基里巴斯的一个重要项目。该项

目经基方招标程序确定由舟山宁兴

船舶修造有限公司（以下简称“宁兴

船舶”）承造，这也是该公司接的首

个具有国家援助意义的订单。

两艘船舶于今年5月正式开工。
短短不到5个月的时间，便完成两艘
船舶建造并取得适航证书，顺利交

付。“正常这样两艘船舶的新造周期

在10个月以上。”该公司总经理蒋国
才说，“该订单意义重大，我们争分

夺秒赶制这一订单，向世界展示我

们中国企业的形象和品牌。”

这一组订单由“宁兴船舶”完

全自主设计建造。“根据基方的要

求，以及其所在的赤道气候、国内

海况等情况，我们在船舶多功能设

计方面做了很多改进，比如一般拖

轮都不会加装吊机，这次基方有需

求，我们就做了加装。”蒋国才介

绍，在船舶整体线型设计、包括驾

驶台采用宝石形全落地玻璃的外

观上，都在保障船舶适应当地海况

的同时兼顾了美观。

考虑到拖轮和货驳船船体较

小，不适应长途远洋航行，“宁兴船

舶”在海关、经信、海事、边检、港航

等部门的协力配合下，首次实现了

县内大件重载装运出海，为县内其

他船企开了订单船只整船装载出

运的先河。

在拖轮和货驳船抵达基里巴斯

之前，“宁兴船舶”已经派3名工程
师先期抵达基里巴斯，对当地港口

情况进行考察，同时给予当地船舶

运行、维护、保养等方面的操作培

训，做好售后服务。

据介绍，这一组“希望之舟”预

计将在11月12日抵达基里巴斯。届
时，作为南太平洋的岛国，基里巴

斯将更好地实现岛与岛之间的互

通互联，促进当地经济发展。

另据了解，“宁兴船舶”近日又

中标一艘基里巴斯的登陆艇订单，

即将开工建造。

阴记者 王菲 通讯员 邓引远

本报讯 身穿正装，胸前佩戴

党员徽章，一边放映精心制作的

PPT，一边结合履职经历绘声绘
色地宣讲…… 10月 27日上午，党
的二十大代表、舟山职业技术学

校教师张赛芬走进舟山教育学院

报告厅，向全市教育系统干部教

师代表宣讲党的二十大精神。

“作为党的二十大代表，宣

讲 好 二 十 大 精 神 ， 是 职 责 使

命。”张赛芬告诉记者，回到舟

山后，她就忙着宣讲准备工作，

希望用党的二十大精神团结鼓

舞大家踔厉奋发，在新征程上勇

毅前行。

10月26日，张赛芬为2个班级
的学生上了一堂生动的宣讲课，

并将从北京带回来的党的二十大

首日封等，作为礼物送给学生，鼓

励他们学好专业技能，树立技能

成才、技能报国的远大志向。课

后，张赛芬还向名师工作室成员

解读了二十大报告，鼓励教师坚

持“立德树人”“育训结合”，争做

新时代“四有”好教师，当好学生

的引路人。

“聆听了张赛芬老师的报告，

结合自己的学习体会，我深刻感

受到党的二十大对我们教育工作

的重视。”舟山中学党委书记、校

长方军表示，二十大报告里面首

次将教育、科技、人才三位一体统

筹布局，提出要办好人民满意的

教育，深感责任重大。下步，学校

将聚焦新时代育人目标的要求，

坚持学生统一培养与个性化培优

有机结合，注重教师师德师风建

设，提升教师专业水准，全力办好

人民满意的教育。

舟山职业技术学校（舟山技

师学院）党委书记李增蔚则对贯

彻落实党的二十大精神，加强技

能人才培育表达了自己的意见。

“从制造大国迈向制造强国，需要

大量高技能人才的支撑。下步我

们学校要调整专业结构，进一步

贴近舟山地方重点产业的发展，

并加大产教融合力度，为经济社

会发展培养更多德技并修的技能

人才。”李增蔚说。

阴记者 王菲 通讯员 徐沛昕

本报讯 学报告、谈体会、议

发展。连日来，党的二十大代表、

浙江金鹰共创纺织有限公司织造

分厂织布车间班组长王笔仙先后

走进公司整经车间、定海小沙街

道，宣讲党的二十大精神。

10月26日，王笔仙和班组同
事们围坐在整经车间内。王笔仙

手捧记得满满当当的笔记本，为

大家解读党的二十大报告，并和

大家分享了她的“二十大时光”。

“这是一个技术工人大有可为的

时代，党和国家对产业工人越来

越重视。我们要干一行专一行，提

升自我的同时，为建设制造强国

贡献力量。”王笔仙鼓励大家在岗

位上守正创新，拼搏进取。

在小沙街道，王笔仙向基层

干部宣讲党的二十大精神。“党的

二十大报告中提到了关于加快

‘制造强国’‘质量强国’建设等内

容。作为一名一线工人，我感受非

常深刻。”在王笔仙看来，制造强

国的奋斗路上，离不开技术创新、

关键核心技术驱动、品牌培育，在

接下来的工作中，她将继续秉持

工匠精神，刻苦钻研生产技术，努

力擦亮中国纺织制造品牌。

听了王笔仙的宣讲，街道、村

干部，一线工人进一步加深了对

党的二十大精神的感悟，信心和

干劲更足了。

“学习二十大精神，关键在于

抓好贯彻落实。”小沙街道党工委

书记李增平表示，下步要聚焦高

质量发展，坚持“项目为王”，确保

各项目落地落实。同时，加速推进

农业特色型美丽乡镇、美丽宜居

示范村创建，积极补齐民生短板，

稳步推进“扩中”“提低”行动，大

力推动强村富民行动，让群众有

更多幸福感和获得感。

聆听王笔仙的宣讲后，小沙街

道党建办主任陆世峥倍感振奋。

“作为基层组工干部，我们要把党

的二十大精神转化为围绕中心服

务大局的动力，把基层党组织建设

成为坚强的战斗堡垒，进一步擦亮

特色党建品牌，为高质量发展、共

同富裕提速赋能。”陆世峥说。

一艘拖轮+一艘无动力货驳船

“宁兴船舶”顺利交付中国援基造船订单

党的二十大代表张赛芬宣讲二十大精神

全力办好人民满意的教育

党的二十大代表王笔仙宣讲二十大精神

聚焦高质量发展 增强群众幸福感

阴记 者 刘一乐
通讯员 陈一超 方交良

本报讯 昨天上午，在岱山和

泰船舶修造有限公司，“江海直达

67”“江海直达68”在汽笛声中先后
退向身后的海面，成功接水。据介

绍，这是两艘优化型的1.4万吨特
定航线江海直达散货船，将于下个

月正式投运，届时我市江海直达运

输“运力池”将得以进一步扩容，运

力规模在11万吨以上。
“该船型总长 129米、型宽 22.6

米，较之前投运的江海直达船，用

钢量减少约 500吨，载货量增加
15%，航速提升 2节，货舱由 3舱改
为2舱，装卸货时间可缩短 4至 6小
时。”据投资建造这两艘船的浙江

华禹航运发展有限公司总经理任

文禹介绍，一个月后这两艘船将加

入江海直达运输“运力池”。他向

记者透露：“舟山货源充足，让我

们有信心大笔投入运力，目前公司

还有两艘江海直达船在建，预计明

年投运。”

“运力池”扩容，对供应链方来

说也是一大利好。“江海直达船能

耗低，船员配置少，粮食损耗小，

时效快，在粮食的保供和安全上起

了很大的作用。未来，这两艘船加

入‘运力池’，将进一步降低我们

的成本。”舟山舸禾供应链有限公

司总经理尹勇说，以前，一船7万
吨的粮食运往武汉，需要在舟山减

载一部分，剩余部分则通过海船运

到长江下游港口，再经二程船送到

目的地。这两艘船加入“运力池”

后，可以在舟山一次性完成卸载分

拨。他说，经测算，7万吨粮食通过

江海直达船运往长江中游，可减少

外轮进长江约140万元的中转费和
210吨的粮食损耗，时间也将减少
近一半。

“进一步发挥好‘运力池’这

个有效载体，港航部门将聚焦下

游提能挖潜，中游增线共赢，继续

寻求与沿江重要节点港口合作，

推动粮食、铁矿石等散货准班轮

运输发展，加快打造上下游串联

成线、畅通高效的物流大通道。”

市港航和口岸管理局相关负责人

表示。

两艘优化型“江海直达”散货船昨接水
我市江海直达运力规模在11万吨以上
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2022年10月29日 星期六 壬寅年十月初五中共舟山市委机关报

舟山日报社

舟山日报舟山发布 无限舟山

学习贯彻党的二十大精神

巨大的重吊船装载着拖轮和无动力货驳船直航基里巴斯 摄影 通讯员 柴宇皓

习近平在陕西延安和河南安阳考察时强调

全面推进乡村振兴
为实现农业农村现代化而不懈奋斗
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